

EL CLAMOR DE GERONA.

SEMANARIO

DE INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.



Se publica todos los Domingos.—Suscripcion 7 reales trimestre en toda España.—No se admiten suscripciones por menos de un trimestre.—Números sueltos 6 cuartos.—Anuncios, comunicados y remitidos se insertarán á precios convencionales.—No se sirven suscripciones ni se insertan anuncios sin que esté adelantado el importe.

ADMINISTRACION: Librería de ANTONIO FRANQUET, Ballesterías, 42.—Redaccion: S. José, 8.

GERONA 24 DE JUNIO DE 1877.

DESCUBRIMIENTOS

arqueológicos romanos.

Dos descubrimientos extraordinarios, al ménos por lo que respecta á la suma de objetos, acaban de hacerse, el uno en la provincia de Verona, que consiste de una prodigiosa cantidad de monedas imperiales acuñadas, el otro en la plaza de Boloña y se compone de una masa de objetos de bronce.

A corta distancia de Cerea, en el camino que conduce á Sanguineto, existe un llano llamado *Venera*. No falta quien crea que se llama así porque en un tiempo habia ahí un templo dedicado á *Venus*, y no es extraño que los grandes descubrimientos últimamente verificados, den origen á muchas teorías más ó ménos justificadas por los hechos. Otros suponen que la celebridad de ese sitio, nace de que, segun tradicion, Atila, *flagellum Dei*, acampó ahí con sus numerosas legiones. Pero lo más probable es que el nombre de *Venera* se derive de *Veniera*, la noble familia veneciana que antiguamente poseía en ese llano una quinta ó arquería. Los únicos restos antiguos que se encuentran ahora y que merecen crédito, son las huellas de una calzada usada por los ejércitos del imperio, y que conduce de Padua á Verona.

Además de esto, se han encontrado de tiempo en tiempo, en las partes elevadas del terreno circunvecino, urnas fúnebres y monedas acuñadas y á veces, huesos humanos,

indicios estos de campamentos militares, que confirman los recientes descubrimientos. En Diciembre último, mientras cavaban en el campo de *Venera* algunos trabajadores, con el objeto de hacer un pozo para hielo, dieron con una urna grande de terra-cota, llena de monedas de plata. No tardó en saberse que el tesoro pesaba hasta cien kilogramos. Dividido entre los que lo hallaron, pronto varios de ellos fueron á vender las monedas en las poblaciones vecinas. A impedir la dispersion del tesoro, acudió presuroso el ministro de Instruccion Pública, con las necesarias disposiciones. Por fortuna, habiendo ofrecido de venta los cavadores las monedas en Verona y en Milan, les dijeron que en vez de plata, como se suponía, no eran sino de una amalgama sin valor intrínseco, así sus esperanzas de hacerse ricos se desvanecieron, y no hubo dificultad en persuadirles á aceptar la remuneracion que se creyó justa, con lo que se depositaron en manos del Dr. Bertoli, síndico de la municipalidad de Casaleone. Las monedas, en efecto, pesan unos 100 kilogramos.

Nuevas escavaciones emprendió en el mismo sitio el Dr. Bertoli, y en Diciembre 22 se encontró otra urna con más de 70 kilogramos de monedas de la misma amalgama y el mismo tipo, por lo que se ha visto hasta ahora. Continuadas las escavaciones á una profundidad mediana, no se encontraron otros objetos dignos de nota, ni trazas de edificios. Los fragmentos encontrados consistieron de porciones de jarros de barro comun, fibulas de bronce, piezas de hierro y huesos de caballo.

Las monedas acuñadas, contando las de ambas urnas, suman 50,000; se hallan en

buen estado de conservacion, y del primer exámen aparece, que son de Trebonio Galo, Valeriano el mayor, de Mariniani, de Galieno, Cornelia Salonina, Salonino, Postumo, Victorino, Mario, Claudio II, Quintilo, Aureliano, Severina, Tetrico el mayor, Tetrico el menor, Tácito, Floriano, Probo, Caro, Numeriano, Carino, Magnia Urbica, Nigriniano, Dioclesiano, Maximiano Herculeo. Pero el valor científico absoluto de este importante descubrimiento, podrá conocerse verdaderamente, sólo cuando se haya efectuado su exacta nomenclatura.

El comendador Fiorelli, director general de la Antigüedad, en la última reunion de la Academia Real de los Linceos, al anunciar el descubrimiento, prometió que se haria el catálogo, dando al mismo tiempo la plausible noticia, de que merced á la munificencia del Dr. Bertoli, de Casaleone, toda la coleccion de monedas acuñadas se colocarian en el museo de Verona.

El otro descubrimiento extraordinario tuvo lugar en Boloña, el 17 de Enero de este año. Durante la construccion de un mercado, cerca de la Iglesia de San Francisco, encontróse un pavimento de *opus spicatum*, de la era romana. Bajo él, á la profundidad de dos metros, se desenterró un gran vaso de terracotta lleno de bronceos de varios tamaños y formas, esto es, mas de mil destraes, dadas, espadas, hoces, barrenitas, sierras, fibulas, navajas é infinidad de otras piezas deformes. En conjunto pesaban al ménos tonelada y media. Lo que es digno de nota en estos bronceos, es que jamás se han usado y que están libres de oxidacion, de manera que conservan el admirable brillo de oro, y parece que los colocaron ahí para volverlos á fundir.

El Espejo.

DICURSO DE SU SANTIDAD

A LOS PERIODISTAS CATÓLICOS.

Contestando Su Santidad al discurso leído en nombre de toda la prensa católica por el señor Arzobispo de Bolonia, recordó que hace veintinueve años, en Gaeta, pensó oponer al veneno de la corrupcion, esparcido por una prensa libertina é impía, un poderoso antidoto por medio de la prensa sana é instructi-

va, á cuyo pensamiento respondieron hombres ilustres por Él animados, y despues de estos, otros católicos en Italia, que merecen encomio por haberse consagrado á la defensa de los conculcados derechos de la Iglesia, y de los eternos principios de la verdad y la justicia.

Pero como suele suceder que aún las cosas óptimas que salen *de humano pulvere sordescunt*, es de deplorar que en el periodismo católico se haya introducido alguna cosa que debe ser eliminada. Es este defecto la poca concordia y la poca caridad. Repitió que de la union viene la fuerza, y que el soldado que falta á la disciplina delante del enemigo, suele ser ocasion de la derrota. Por lo tanto, aconseja ante todo la *union y despues* la caridad. Deben atacarse y anatematizarse, aún á costa de la vida, los errores y los vicios; mas debe tratarse á las personas segun la caridad cristiana.

Despues tornó Su Santidad á recomendar la union, añadiendo poco mas ó menos; «Á este propósito os recordaré lo que decia el año pasado á los peregrinos españoles. Les hablaba de las corridas de toros, y hacia observar que el éxito de esta lucha depende; sobre todo, de la union, de la concordia entre los combatientes. Aquellos que luchan con los toros se auxilian mutuamente, se estrechan los unos contra los otros, y esperan á pié firme al animal, que á la vista de un enemigo tan poderoso huye espantado.»

«Mis queridos hijos: debeis obrar del mismo modo para combatir al toro de la revolucion, única manera con la que podreis triunfar.

«Y finalmente, para que este espíritu de union descienda á los ánimos de los escritores católicos, invoco mas especialmente sobre los mismos la bendicion de Dios; invoco una parte de la *fuerza del Padre*, una parte de la *ciencia del Hijo*, una parte del *amor del Espíritu Santo*»

He aquí como describe la recepcion solemne de los peregrinos españoles por Su Santidad, el periódico romano la *Voce della Verità*:

«Bajo la direccion y presidencia de los Emos. Cardenales Benavides, Patriarca de las Indias, y Payá y Rico, Arzobispo de Com-

postela y de los Emmos. Obispos de Urgel, Zamora, Santander, Almería, Pamplona, del auxiliar de Sevilla electo Obispo de Jaen y del auxiliar de Madrid, mas de mil fieles de todas partes de España, se han reunido esta mañana en la gran «sala ducal» del Vaticano, sitio dispuesto por Su Santidad para recibirles y aceptar sus homenajes. En efecto, Pio IX, entró en el lugar designado, que sería poco mas de mediodía, rodeado y seguido de su noble corte y de los Emmos. Sres. Cardenales Borromeo, D'Avanzo, Franchi, Lodo chowski, Martinelli, Oreglia di Santo Stefano, Pacca Sacconi y Simeoni. En un entusiasmo y frenético *Viva el Papa*, prorrumpieron todos los fervientes católicos allí presentes, cuyas repeticiones llevaban traza de no terminar si el Santo Padre no hubiese hecho señal con su augusta derecha, de silencio.

«Entonces el Emmo. Cardenal Arzobispo de Compostela leyó un enérgico y conmovedor discurso en español. Concluida la lectura, él el primero, ofreció á los piés del Sumo Pontífice, su donativo en oro, contenido en un muy elegante armario; despues siguieron los Rmos. Obispos sobremencionados por sus diócesis y otros eclesiásticos y seglares por Valencia, Geróna, Segovia, Palencia, Orihuela, etc., etc. El grande album de Gerona, era de una magnificencia extraordinaria y bellísimo un estandarte de seda y oro, de las parroquias de Valencia. La ofrenda colectiva de dinero se habia puesto á los piés de Su Santidad anteriormente, en una audiencia particular. Los donativos en productos y objetos de arte de España, se han colocado en la Exposicion de la galería de los mapas geográficos.

Al discurso del Emmo. Cardenal Payá y Rico, el Vicario de Cristo se dignó contestar con otro admirable del cual procuraremos dar una sucinta idea.

Al verse circuido de aquella noble corona de prelados y fieles de la católica España, al acoger las manifestaciones de su caridad demostradas con tantas oblaciones, dijo Su Santidad que le recordaba la historia de la vida de un lego capuchino, hoy elevado por su santidad y virtudes heróicas á la veneracion de los buenos en los altares, quien encontrando un dia muy pesada la cesta, con la cual recogia las limosnas, sobre todo en especies, de los fieles encontró una moneda de oro. Arrojada fué enseguida la cesta. Observó que al recibir tanto oro de los peregrinos espa-

ñoles, temia de tener gran responsabilidad; pues que la caridad debe ser industriosa en dar así como tambien en la distribucion. La caridad de los españoles ha sido nuevamente ostentada en esta segunda romería, que ha venido á continuar la del año próximo pasado, por lo que inspirados por el deseo de volver á ver el objeto amado, no podian menos de espresar su amor sino de un modo tan grande, dirigidos por un buen número de sus pastores y hacian así comprender á los hombres de la Revolucion que tienen estos actos cierta grandeza, que la cárcel y las persecuciones no lograrán empequeñecer. Dijo que se debia alabar á Dios que les conserva y dá fuerza para combatir esta Revolucion.

Recordó el Santo Padre á este propósito la historia de Job que, en viaje, con su familia y sus servidores, los ganados escaseaban, mientras eran atacados por Esaú, y que ante todo se dirigió á Dios por medio de la oracion, oracion ferviente y sublime que los santos libros nos han trasmitido; pero no habia aun tenido tiempo de tomar las mas preciosas providencias, que le envió embajadores con dones y lo necesario para ser sus servidores armados para la defensa.

Queremos vencer, añadia Su Santidad, queremos vencer al Esaú de la presente Revolucion? Roguemos, y hagamos cuerpos ordenados en España, en Francia, en Alemania, en todas partes; roguemos y concertémos en falanges unidas y compactas en la Religion y por la Religion y á sus santos fines.

Y repitió: alabemos á Dios de nuevo por que ha conservado á los españoles con vigor las santas tradiciones de sus antepasados; para conservarlas hoy, se necesita aun valor, sin recelos, sin aquellos choques que hacen tropezar en la marcha emprendida. Ruego á este fin á Dios que os bendiga y os mantenga valerosos soldados bajo la misma bandera, á las órdenes del mismo capitan, y siempre fieles al mismo y único Dios: os exhorto otra vez aun para rogar y combatir juntos.

Bendijo en fin con santas y afectuosas palabras á los presentes y á sus respectivas familias y hermanos ausentes; bendijo á los Obispos, á sus diócesis, á la España católica, que por la unidad en la fé, fué en otro tiempo maravilla del mundo.»

Seccion local.

Bueno es que nuestra provincia de Gerona, á la defensa de cuyos intereses venimos al estadio de la prensa, se penetre de los beneficios inmensos que al País pueden reportar las Ligas de Contribuyentes, que van organizándose, por fin, en casi todas las capitales y principales poblaciones de España.

Al más miope no se oculta la situacion desventajosa de nuestra pátria hace muchos años, de manera que puede asegurarse, sin pecar por pesimita, que marchamos á paso de gigante á la bancarrota y á la ruina. Plumas más autoridas que la nuestra han averiguado y señalado con suma habilidad las causas principales que nos arrastran al abismo con fuerza siempre creciente; no obstante séanos permitido manifestar nuestra opinion sobre el particular afirmando que la lepra de la empleomanía y la mala administracion son los primeros y principales obstáculos para la marcha acertada en la gestion económica.

A los contribuyentes, pues, organizados en Liga toca velar sin descanso para conocer los defectos que se cometen en la administracion de nuestros intereses, ganados siempre á fuerza del trabajo y con nuestros sudores; á las Ligas de Contribuyentes toca levantar muy alto la voz clamando contra los abusos que pueden cometerse, sin intimidarse ni dejarse seducir por halagos y promesas vanas, procurando unicamente la pronta regeneracion de España.

Las Ligas de Contribuyentes son las que con verdadera union y desinteresado patriotismo han de salvar el crédito de nuestra Nacion.

Las ligas de contribuyentes son, como dice un noble escritor, las que deben iniciar y mantener con decision y constancia la idea salvadora para nuestro país de *hacer administracion* completamente separada de la política, para poder llevar á ella la verdad y la justicia en los presupuestos.

He aquí por que damos cabida hoy con sumo gusto en las columnas de nuestro semanario á los acuerdos adoptados ultimamente por la Liga de nuestra capital.

Con el fin de contribuir al mayor esplendor de la Exposicion regional gerundense, que ha de celebrarse con motivo de las fériás de este año, nombró la Liga de Contribuyentes de esta provincia á D. Pablo Alsina, para for-

mar parte de la Junta que ha de organizar aquella.

Con un celo que le distingue ha resuelto igualmente acudir al gobierno para que dé aplicacion á los primeros décimos no invertidos del último empréstito forzoso, con el fin de evitar el perjuicio que se irroga á los contribuyentes que no pudieron hacer uso de aquellos para el pago de la contribucion, por exceder su valor del importe de sus cuotas respectivas.

Otro acuerdo de importancia adoptó y es ponerse de acuerdo con la liga de Cádiz para obtener del gobierno que el privilegio de cangear con ventaja el oro antiguo con el de reciente acuñacion, de que disfrutaban los tenedores de Madrid, se haga estensivo igualmente á los de provincias.

Finalmente acordó dirigirse á la Excelentísima Diputacion provincial para que impulse la terminacion de la carretera de Gerona á San Feliu de Guixols.

Otros importantísimos acuerdos sabemos está preparando la Liga de nuestra provincia. Bueno sería que reclamase igualmente contra el abuso de taladrar los sellos y el contenido de la correspondencia pública, que está perjudicando á todo el comercio en general. Estamos persuadidos de que no descuidará un asunto de tanta importancia.

—Habiendo sido elegido individuo de la Comision permanente de la Exma. Diputacion provincial D. Ignacio Bassols de Rovira, diputado por Olot, acopta dicho cargo con la mira de prestar su apoyo á los intereses de aquella importante villa y cede gustoso al Hospital de la misma, la asignacion que en el concepto de individuo de la permanente le corresponde. Nos complacemos en hacer público un acto que tanto honra al Sr. Bassols que con su generoso desprendimiento aliviar en gran parte á los pobres albergados en aquel Santo Asilo, y se hace acreedor á la gratitud de todos los corazones nobles.

—El Sr. Gobernador civil de la provincia ha publicado una circular disponiendo que ingresen inmediatamente en caja los mozos del remplazo de este año, que no lo hayan verificado por hallarse ocupados en las faenas del campo propias de la estacion; de lo contrario conforme al art. 111 de la Ley de reemplazos serán considerados prófugos, procediéndose desde luego á su captura.

—De las 10 á las 10 y media del dia de hoy, tendrá lugar en estas Casas Consistoria-

les el primer remate de la subasta para el arriendo de los Molinos harineros propios de la ciudad, por término de tres años que empezarán á correr el día 1.º de Julio próximo; el segundo remate se verificará el mismo 1.º de Julio y á igual hora del anterior.

—Ha sido visitada nuestra Redaccion por el periódico *La Revista de las Provincias*, al cual devolvemos gustosos la visita.

Nada mas completo puede darse que la *Revista de las Provincias*. No es posible formar una idea á no conocer tan notable publicacion, verdaderamente necesaria para el que quiera saber todo cuanto pasa en las 49 provincias. Esta seccion la mas original, completa y necesaria era desconocida en España; y á ella, á su módico precio de seis reales al mes y á la facilidad de suscribirse, pues tiene correspondientes librerías en todas las capitales, deberá la *Revista de las Provincias* el grandísimo éxito que está llamada á obtener. Su número V es una acabada crónica por sus cartas, y justifica el título que lleva. Contiene además curiosos trabajos de los Sres. Becerro, Araquistain, Rodriguez Guzman, Comerma, Moreno Castelló y Srta. Ugarte Barrientos. Desde este número abre una seccion de anuncios, mejora importante para los anunciantes, por su mucha circulacion.

Nos han visitado igualmente la *Revista Compostelana*, de Santiago, y *La Defensa de la Sociedad*, de Madrid, importantísimas publicaciones, cuya fama justamente adquirida, las hace acreedoras al aprecio de todas las personas ilustradas.

EL CLAMOR les agradece la visita, que promete corresponder.

—El Viernes terminaron las oposiciones para los 135 curatos vacantes del obispado; han tomado parte en ellas 197 opositores, de éstos, 47 son párrocos que dejarán por consiguiente otras tantas parroquias, que deberán llenarse; poco faltará por lo tanto para que corresponda una á cada opositor.

—En los diez primeros dias del mes de Julio, desde las nueve de la mañana hasta la una de la tarde, se verificará la revista de las Clases pasivas, por los individuos que residen en esta capital conforme se previene en la Ley de presupuestos de 25 de Julio de 1855.

A todo individuo que no se presente al acto de la revista en los diez primeros dias hábiles del mes próximo, se le suspenderá el pago de su haber pasivo, y para volver al percibo del mismo, necesitará solicitar su reha-

bilitacion de la Direccion General del Tesoro.

Con que, Señores interesados, muchísimo ojo....

—Se halla vacante la Secretaría del Ayuntamiento de la villa de Palamós, dotada con el haber anual de 912 pesetas 50 céntimos.

—El miércoles quedó colocado por fin el puente de hierro sobre el rio Oñar en sustitucion del de Santa Clara que arrastró la furiosa avenida de Octubre último. De desear sería que á toda prisa se procediese á entablar el nuevo puente, para que cuanto antes quedase restablecida la comunicacion con aquella parte del Mercadal.

Sabemos que muy pronto se empezarán los trabajos para montar y colocar el puente de hierro de San Agustín, sobre cuya construccion se nos han hecho los mayores elogios.

—El Domingo por la mañana estalló una furiosa tempestad durante la cual cayó un rayo en los jardines del Centro Industrial, que rompió una mesa de marmol, derribando otra; otro rayo fué á caer en una huerta contigua á la muralla de Figuerola. A causa del fuerte aguacero que acompañó á la tormenta, los rios Oñar y Galligans espermentaron una regular avenida. Durante el dia continuó lloviendo á intervalos, repitiendo la tronada al caer de la tarde.

A consecuencia de la lluvia ha disminuido notablemente el intensísimo calor que se sentía, impropio del mes de Junio.

—Ha sido elegido sin oposicion diputado provincial por Cassá de la Selva, D. Celestino Pujol y Camps.

—El Domingo, como habiamos anunciado, se presentó en el escenario de nuestro Teatro el prestidigitador D. Fructuoso Canonge. Nuestro elegante coliseo estaba lleno como pocas veces habiamos visto. y el público aplaudió estrepitosamente como se merece, al consumado maestro en escamoteo, cartomancia y demás juegos que ejecuta con tanta habilidad como limpieza. Inútil es que digamos que estuvo el Sr. Canonge muy feliz en la ejecucion del programa de la funcion; en todas las suertes que presentó brillaba su destreza de tal manera, que de seguro no faltaria quien se figurara estar viendo en el simpático artista catalán al mismísimo Diablo en persona. Pero si en todos los juegos mereció el Sr. Canonge las aplausos de los espectadores, los arrancó especiales y prolongados en las bonitas sue-

tes que titula: *Un tesoro mejicano, El dado mágico y El pañuelo litógrafo.*

Curioso es en el primero de estos juegos ver aumentar ó disminuir sin intervencion visible del prestidigitador, un número de monedas, que uno de los espectadores guarda en sus manos. ¡Buen recurso seria este juego para un Ministro de Hacienda apurado! *El dado mágico* pasma por la sencillez y ningun mecanismo con que se ejecuta y *El pañuelo litógrafo* por la exactitud con que es contestada una de las preguntas que hacen los espectadores. ¿*Qué hará nuestro valiente ejército en Cuba en la guerra contra los insurrectos?* se preguntó; y contestó el Sr. Canonge, por la virtud de los polvos de la *mágia negra: Vencer y cubrirse de gloria.*

Terminó el espectáculo con el sorteo de los tres Regalos humorísticos ofrecidos por el Sr. Canonge á sus favorecedores.

El Jueves dió este Señor la segunda funcion, que no se vió muy concurrida, por ser dia de trabajo, en la cual mostró otra vez su rara habilidad, justamente reconocida. Fué muy aplaudido y gustó muchísimo el juego *La campanilla privilegiada.*

Se ofrecieron en este dia cuatro regalos á cual más curiosos.

Esta noche tendremos el placer de ver por última vez al Sr. Canonge en nuestro teatro. Invitamos, pues, al público á que asista á admirar las más sorprendentes suertes de escamoteo y predistigitacion, seguro de que quedará muy complacido de las maravillas que sin comprender admirará.

—Hemos recibido la convocatoria y la relacion de los premios que la *Asociacion literaria* de Gerona, ha publicado para el certámen del presente año. La abundancia de original nos impide publicarlo hoy; lo haremos en el número próximo y en lugar preferente.

—Ha sido nombrado Juez municipal de Gerona para el bienio de 1877 á 79 D. Poncio Heras y Jordá.

—Se han estado haciendo ensayos en Roma con una disolucion de cloruro de calcio, como sustituto del agua para apagar el polvo de las calles, y dicen que los resultados han sido altamente satisfactorios. La humedad del suelo permanece una semana entera, sin producir lodo, ántes presenta una superficie recia, en que ni el viento, ni el paso de los paseantes, ni los piés de las caballerías forman huella ni levantan polvo.

—Un médico de Boston cree en la eficacia

del cristal azul, como remedio, diciendo que toda clase de enfermedad puede curarse con la luz de un color particular ó la combinacion de colores. Dice que la experiencia científica determinará la exacta aplicacion de este descubrimiento; pero está convencido, que los rayos azules son buenos para las dolencias reumáticas, los verdes para las fiebres, los amarillos para los nervios y la locura, el rojo para la debilidad. Créese que este doctor está interesado en una sociedad para fabricar el cristal.

—A pesar de llevar la fecha del 21 y haber sido depositada en el buzón á hora oportuna de aquel dia, no recibimos la carta de nuestro apreciable corresponsal de Barcelona hasta ayer 23, cuando estaba ya compuesto el periódico. Como no queremos privar á nuestros lectores del gusto de leerla, dejamos su insercion para el próximo número.

Entre tanto no nos cansaremos de repetir en todos los tonos, y muy alto para que se nos oiga, que el servicio de correos en España es..... *inmejorable.*

Noticias.

Haciéndose cargo nuestro colega el *Correo Catalan* de una asquerosa calumnia vertida por *El Cardoner* de Manresa, dice lo siguiente:

«Varios periódicos de esta capital han copiado un suelto incalificable de *El Cardoner*, del cual no nos hemos querido ocupar por contener un tegido de absurdos, calumnias y falsedades. Varias personas que han tenido la desgracia de leer esta infame diatriba contra el decoro, la moral y los ministros del Señor, nos ruegan llenos de indignacion que nos hagamos cargo de él; por cuyo motivo le dedicamos estas líneas.

»Despues de habernos enterado debidamente del caso, hemos averiguado, lo que nunca ha sido dudoso para nosotros, es decir, que no hay una palabra de verdad en la asquerosa fábula de que se ha hecho eco *El Cardoner.*

»No queremos decir mas. En asuntos de esta naturaleza no deben entender los periódicos sino los tribunales de justicia.

»Escritas las anteriores líneas, se nos asegura que la autoridad eclesiástica pide una reparacion completa, que no podrá dejar de obtener.»

—A las dos de la tarde del dia 13 se desencadenó en Castrogeria (Búrgos,) un furioso huracán, seguido de un fuerte pedrisco que ha dejado asolados los fértiles campos de aquella villa, y por

consiguiente abocados á una espantosa miseria á sus infelices habitantes, que no cuentan con otro producto ni recurso para su subsistencia que el de la cosecha.

—Es tarea por demás difícil y embarazosa el dar hoy noticia de la lucha oriental. Las que nos llegan del teatro de la guerra, ni por su número y menos por su importancia, son dignas de especial mencion.

Desde hace unos cuantos dias han cesado en el ejército dirigido por el gran duque Nicolás, casi por completo, las operaciones, y si no fuere por algun ligero tiroteo con que mutuamente se saludan las avanzadas de ambos ejércitos beligerantes, que ocupan las dos orillas del Danubio y por el inmenso número de tropas que, concentradas en aquel pantanoso país, le aniquilan por completo; nadie diria que allí se está trabando una suprema y fanática lucha de raza entre Turquía y el poderoso imperio de los Czares.

El Danubio, cuyo nivel de aguas ha decrecido considerablemente, está ya en situacion segun dicen los inteligentes, de ser atravesado por las tropas rusas; y á pesar de esto, tan importantísima operacion militar quedó por lo visto aplazada.

Todo el mundo se pregunta la causa de este hecho, y si bien algunos, atribuyen la demora á la escasez de material de puentes, para efectuar con desahogo el famoso paso; otros creen, que la órden de suspension dada por el Czar Alejandro, obedece al deseo, de observar con tranquilidad, algunos dias, los importantes acontecimientos á que puede dar lugar, la anunciada disolucion de la Cámara popular de Francia.

—A los 50 años de edad, cantó misa el lunes por primera vez, en el pueblo de Meruelo, un individuo, que despues de haber sido marino, arquitecto y profesor por oposicion de la escuela de Bellas Artes de Cádiz, se ha decidido por la carrera religiosa.

—He aquí los últimos telégramas más importantes que publican los periódicos:

Paris 19.—Seis miembros de la comision del Senado que ha de dar dictamen sobre el proyecto de disolucion de la Cámara; son favorables al Mariscal, y los tres restantes contrarios.

Gran ansiedad.

—Londres 19.—Siguen siendo muy confusas las noticias de Asia. No se confirma la retirada de los rusos.

Los montenegrinos han conseguido una victoria recobrando el terreno perdido. Los turcos se disponen para atacar de nuevo.

Londres 20.—El cuartel general del Czar que actualmente se halla establecido en Giugervo, ha recibido muy considerables refuerzos. Créese que es inminente una tentativa del ejército moscovita para cruzar el Danubio.

Ninguna noticia de Asia.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

ÚLTIMO irremisiblemente brillante espectáculo de prestidigitacion de despedida, por el Prestidigitador

D. FRUCTUOSO CANONGE

PROGRAMA.

PRIMERA PARTE.

Sinfonía.—1.º Un doble milagro.—2.º Tres obsequios maravillosos.—3.º Los cautivos. 4.º Un tesoro.—5.º Una trasformacion especial.—6.º La baraja magnetizada.

SEGUNDA PARTE.

Sinfonía.—1.º Los incomprensibles.—2.º El mágico ó sea una triple sorpresa.—3.º El litógrafo.—4.º La misteriosa.—5.º El diabólico ó sea el porvenir de las familias.—6.º El Cuerno de la abundancia.

TERCERA PARTE.

Sinfonía.—SEIS regalos humorísticos ó cómicos.

A las 8 y media.

Seccion mercantil.

Mercado de Gerona del dia 17 de Junio de 1877.

	Pesetas.	Cènts.
Trigo.	26	75
Mezcladizo.	22	25
Cebada.	43	75
Maiz.	47	25
Judías.	39	25
El hectólitro..... Habas.	47	50
Mijo.	48	25
Fayol.	46	25
Avena	42	50
Arvejas.	47	50
Centeno.	46	25
El kilogramo..... Garbanzos.	0	60
Arroz.	0	50
El litro..... Aceite.	4	50

BOLETIN PIADOSO.

Santos de la semana.—Hoy domingo 24, La Natividad de S. Juan Bautista; lunes 25, S. Guillermo ab; martes 26, S. Juan mr; miércoles 27, San Zoilo mr; jueves 28, S. Leon II; viernes 29, Santos Pedro y Pablo aps; sábado 30, S. Marcial ob. CUARENTA HORAS.—Iglesia del Mercadal.

Imprenta á cargo de Simon Pujol y Roura, calle de San José, núm. 8.

SECCION DE ANUNCIOS.

DEPÓSITO DE MÁQUINAS PARA COSER

DE LA CASA MANUFACTURERA

DE

MIGUEL ESCUDER.

PREMIADAS CON DIPLOMAS DE PROGRESO.

VENTA Á PLAZOS.

GARANTIA INTERMINABLE.

CONDICIONES DE VENTA ESPECIALES.

14 reales semanales!

Sin aumento alguno en los precios.—10 por 100 de rebaja al contado.

Enseñanza gratis á domicilio.

Hilos de lino, algodón, sedas, agujas, engrasaderas y aceite para las mencionadas máquinas, así como cepillos, lanzaderas, muelles y todo lo concerniente á las mismas á precios cómodos.

También se recomponen de todas clases, aunque sean extranjeras, en GERONA, CALLE DE LAS BALLESTERIAS, NÚM. 35.

LICORES

EXTRANGEROS Y DEL PAÍS,
VINOS GENEROSOS DE TODAS CLASES
Precios cómodos.

Se hallan de venta en la fábrica de Gaseosas de JUAN LAVERNY, plazuela del Teatro. (Gerona.) 40

GRAN MAPA

DETALLADO DE LA GUERRA DE ORIENTE.

Se vende á 1 real en la Librería de A. Franquet, Ballesterías, 42.

Aprendices.

Se necesitan dos. Darán razon en la Imprenta de este periódico y en la librería de Franquet, Ballesterías, 42.

Catecismo de S. Pio V,

en latin y castellano; edicion correctísima.—Se vende á 37 reales en la librería de Franquet, Gerona.

La Peregrinacion Española
EN ITALIA.—1876.

por D. Manuel Perez Villamill, con un prólogo y una carta de D. Ramon Nosedal.

Un tom. 8.º mayor 16 rs. Librería de Franquet, Gerona.

ÚLTIMO RETRATO

de S. S. Pio IX de exactísimo parecido, publicado por la *Sociedad oleográfica* de Bolognia.—Se vende á 8 reales en la librería de Franquet, Ballesterías, 42, Gerona.